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「DBC 例会 桜、青空、楽しい仲間」 

                   生雲 文枝 
 

 

 

 

「えっ！トライアングル IBC 例会ですか？ 
         英語、わかるかなぁ～！」 

藤好 基子 

緊急事態宣言が 9 月 12 日まで発令されましたが、両クラ

ブの会長の話し合いのもとハイブリッド形式で 8 月合同例

会が開催されました。親クラブの大阪センテニアルさんは「合

同例会」兼「IBC トライアングル例会」を同時になさる方向

で準備なさって・・・最初は知らなかったので少々ビックリ

いたしました。ハワイ（ヌアヌクラブ 5 名、ハワイ次期理事

ら 2 名）と香港のボヒニアクラブ（1 名）、岡山クラブ、宝

塚クラブ、そして中西部から牟部長、清水 EMC 主査も Zoom

で参加され総勢 52 名の賑やかな例会となりました。大阪な

かのしまからは、会場に 9 名、Zoom で 2 名、コメット 1

名参加しました。 

センテニアルさんのご準備は大変だっただろうと察するこ

とが出来るプログラムは、音楽が溢れる例会です。ウクレレ

演奏「ハネリマカヒキウクレレクラブ」（センテニアル、宝塚、

西 の メ ン バ

ーさんたち）

の ワ イ ズ ソ

ン グ の 伴 奏

で ス タ ー ト

しました。  

カントリー 

 

 

8 月 統 計 

第１例会出席者数 例会出席率 B F 統 計 

メンバー   11 名 出席者 11 名 日本  3 6 6 ｇ   累計 804ｇ 

ビジター  0 名 メイキャップ  2 名  外国      8ｇ    累計   76ｇ 

ゲスト    0 名 合   計  13 名 現金 円    累計     円 

コメット １名 在籍者  14 名 提供者  今井 杉浦 武井 藤好 

  s 

、藤好 

合   計 13 名 出席率  92.9 ％ 
 

8 月例会報告 聖書のことば 

「天が下のすべてのことには季節があり、 

すべてのわざには時がある。」   

伝道の書 ３章１節 

                           選者 國友 朝子 

  

  
 

 

9 月第１例会プログラム 
 

日時：2021 年 9 月 11 日（土） 14:00～16:00 

場所：大阪 YMCA102,103 号室及び Zoom 

 

               司会 藤好 基子 

 １. 開会点鐘         保田 圭子会長 

 2. ワイズソング：奏楽のみ 

 3. 聖句朗読          國友 朝子 

 4. ゲスト・ビジター紹介    保田 圭子会長 

 ５. 連絡・報告・ニュース 

 6.  卓話 「ミャンマーの片隅で」 

              小森 仁美 さん 

 7. お誕生祝い 

 8. ニコニコ献金        ドライバー 

9. YMCA の歌 

10. 閉会点鐘          保田 圭子会長 

 

第 296 号 

2021 年 9 月 

MOTTOES (2021-2022)  
国際会長主題 ：“Y’s Men with the World”「世界とともにワイズメン」 
アジア会長主題：“Make a difference beyond the 100th”「100 年を超えて変革しよう」 

西日本区理事主題：“Challenges for the future” 「未来への挑戦」 

中西部部長主題：”Love your neighbor as yourself!”「隣人愛を実践しよう！」 
クラブ会長主題：「ずっと一緒に！・・・新しい仲間を見つけつつ」 

 

小森 仁美さん  プロフィール 

高知大学教育学部卒 

聖和大学人文学部キリスト教学科卒 

高砂教会キリスト教教育主事を経て、2015 年 1 月より

ミャンマーのシャン州山間部の少数民族の地域に家族で

派遣される。 

3 人の子育て真っ最中。 

 

(次頁に続く) 



 

 

演奏は「バックウッズマウンテニアーズ」♬、いつお聞きし

てもワクワク楽しい気持ちになります。フラは石田由美子さ

ん（宝塚）、中道京子さん（神戸メネット）、そして我がクラ

ブの吉田由美さんが優雅に心を込めて踊られました。フラは

石田さん指導の下、ネッ

トで九州部や京都部の

方々も練習を重ねてい

るそうで、おそろいのパ

ウスカートにマスクが、

とっても似合っていて

美しかったです。例会は

谷川メンと、通訳として

斎藤郁恵さん（大阪市立水都国際学校）が進めてくださいま

した。ハワイ区次期理事のアイザックさんが「真珠貝の歌」

を歌って下さったり、楽しい例会はあっという間に終えまし

た。 

 一番心に残ったのは杉浦さんの聖書：マタイによる福音書

18 章 20 節を

選んだことば

です。「この例

会にもイエス

様がいてくだ

さる」って！      

☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆

                   アジア太平洋地域大会に参加して 

吉田 由美 
8 月 14 日 台湾の台南で開催された第 29回アジア太平

洋地域大会は、台湾の関係者以外現地に集まることなく、完

全な onlineでの開催となりました。 

直前ASP会長の DavidLua氏による 1 年間の報告とあい

さつでは、ASP 各地からの（人的）資源の動員により、 各

種の活動が繰り広げられたこと、8 つの新クラブチャーター

と、143人のメンバー数の増加が有ったこと、また、インド

YMCA の新型コロナウイルス救済基金への寄付、ミャンマー

YMCAへの人道的支援のための寄付など、実績の報告があり

ました。 

国際会長のキム・サンチェ氏からは、ワイズメンが愛と思

いやりを持って世界を癒し、世界をより良い場所にし、前例

のない時代に私たちのクラブを回復力のあるものにするため

に、一緒に旅をしようとの言葉が

ありました。 

キム・サンチェ国際会長の就任

宣言により、今期 ASP APとなる

我らが大野勉氏からは、「Make a 

difference beyond the 100th」

をテーマに、Be Healthy!をスロー

ガンに掲げ、4 つの活動方針の発

表がありました。①各地域の状況を把握し、課題を発見し、

行動に移す。②交流により親睦を深める。③ YMI創立 100

周年を記念する。④永続的な活動を通じて、ASPエリアを発

展させる。そしてベンさんらしく、ギターによるカントリー

ロードの替え歌で、挨拶を締めくくりました。 

その後、台北 A リストクラブのメンバーである Christine 

Chienさんによるワイズの「レガシー」についてのキーノー

トスピーチがあり、8 月 7、8 日に zoom で行われた AYC

の報告がありました。 

2022 年 11 月 15-17日に、国際 100周年記念行事を

台湾のホストにより開催するとの発表があり、次期の会長で

あるチャーミング氏により、アピールがなされました。又、

第 30 回アジア太平洋地域大会を香港で開催するとの発表と

アピールが行われました。 

前代未聞のアジア大会で、一昨年の仙台

での大会が走馬灯のように思い出されます

が、コロナ終息が見通せない時代の、新し

い大会の形として、東京オリンピックと共

に、ワイズの歴史に 1頁を刻んだ事と思い

ます。   

 注 ASP : アジア太平洋地域 

 

               ☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆

 

 

 

大阪クラブ 8 月例会 

今井 利子 

8 月 10 日（火）大阪クラブの 8 月例会に出席しました。

格式高く、さすが日本最古のワイズメンズクラブを継承し

ているなと感じました。やがてアメリカ最古のワイズメン

ズクラブと IBC 締結すべく準備中でもあります。プログラ

ムも進みビジターの中西部 EMC 主査、茨木の清水メンか

ら「中西部 EMC推進委員会」について力強い訴えがありま

した。  

 本日のメイン テーマは、「環境破壊と SDGs について」

その中で「ウータン・森の生活を考える会」の 石崎雄一郎

さんのお話でした。  

 世界中には、ボルネオ島（に限らないが）豊かな熱帯林が

あり、1億年の森と言われた地域には、そこにしか棲息しな

い野生生物がたくさんいて、1 億年近く昔から生きる植物

に群れる昆虫や微生物も住み、それらの生物により、人間の

生活に必要な植物も与えられています。 しかし我々人間の

便利さ、地域の発展などのため、材木は切り倒され、土地に

は人が住み、油は利用され、日本にも、日本以外の国にも輸

出され、天候の異変も加わり、自然はだんだん変わっていま

す。特に全体の生態系の変化により、そこで生きる生物種は

ものすごいペースで、失われています。    

他クラブ訪問記 

(次頁に続く) 



 

 

 

 

 

 

        

   

 

     大阪土佐堀クラブへ 

             吉岡 香代子 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 3 月 19 日(火)の土佐堀クラブの例会に参加しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  ミャンマーに思いを寄せて【3】 
  

              杉浦 眞喜子 
 

7 月 9 日に山地和家子さんが亡くなられたとの連絡が

入りました。直接ではなく、廻り廻っての連絡でした。そ

れだけ私たちと山地さんの関係は薄れてしまっていたの

かな？と、寂しい上にちょっと残念な思いがしました。 

 山地さんは「なかのしまのクラブ」のチャーターメンバ

ーです。準備の早い時期から仲間に加わって下さってい

て、山地さんがいたからメンバーになったという方も何人

かいらしたと思います。 

 山地さんは YWCA の幼稚園のお仕事を退職された後、

「郵政省ボランティア貯金」による大阪 YMCA の「ミャ

ンマー縫製指導」のプロジェクトに応募され、縫製指導者

としてミャンマーへ行かれていました。このプロジェクト

にはチャーター前後から私たちもお手伝いさせて頂き、

「なかのしま」のミャンマー支援の先駆けとなりました。

山地さんは、このプロジェクトで、ミャンマー各地に行か

れる傍ら、その頃元大阪 YMCA関係者達が立ち上げたマ

ンダレーの「HITOセンター」での縫製指導にかかわるよ

うになっていかれました。 

 郵政省ボランティア貯金による大阪 YMCA のプロジェ

クトが終了した後も、マンダレーを中心としつつミャンマ

ーの各地で縫製指導を続けられ、活動範囲はどんどん広が

り、色々な方との繋がりも増えていかれたようでした。そ

の 1人、MCC（ミャンマーキリスト教協議会）の JABU

さんとの交流は、「なかのしま」にも様々な活動の機会が

与えられましたし、「なかのしま」のミャンマー支援のあ

り方をみんなで考えるきっかけにもなりました。ミニバス

「なかのしま号」をミャンマーに贈ったり、ミッチーナか

らの研修生をお世話したり・・と様々な活動をさせて頂く

ことが出来ました。またその活動の中に「女性」「障がい

者」を意識することができるようになっていきました。 

 しかし、山地さんの活動がどんどん広がっていくにつ

れ、「なかのしま」が関わらせていただける部分は徐々に

少なくなっていきました。 

 

        「私と『美帆』」 

                  武井 和子 

 
８月９日に娘美帆は４９歳の誕生日を迎えました。いつま

でも 10代の少女のような振る舞いで、少々戸惑ってうー

んと嘆く日やコロナ禍にあってイライラする時もありま

す。 

彼女が生まれたとき武井家では久しぶりの女の子誕生で

祖父母は大喜びでした。元気で活発な赤ちゃんでしたが、

小学校入学の時に知的障害が発覚しショックを受けました

が、この程度の軽い障害は克服出来るだろうと安易な考え

が私の胸の中に広がっていました。 

小学校高学年で強烈ないじめにあい、こころを閉ざしてし

まいました。暗い闇のなかで、美帆は苦しみ登校拒否にな

りました。高校は当時神戸にあった神戸暁星学園に入学し、

少数で温かい雰囲気の学校でした。わたしもやっと美帆の

個性を認めてくださる居場所を見つけて嬉しかった。この

時の担任が「アトリエゆうハウス」の代表中井聡子先生で

す。 

15歳で中井先生に出会い、美帆の明るさが徐々に戻って

いきました。20 歳の記念に神戸暁星の同級生とその保護

者８人でハワイ旅行に行きました。ハンディーのある仲間

同士がこころから楽しみ喜びに満ちていました。この時の

保護者のおひとりがケーキの先生です。現在もお稽古に通

っています。1994 年のクリスマスに「日本基督教団岡本

教会」村上牧師より美帆は洗礼を受けました。そして翌年

に神戸の震災に・・・。 1997年長男の結婚式に引き出

物として、オレンジケーキを 200 本焼きました。それ以

後わたしはケーキを焼くことが大好きになり、教会の行事

には欠かさず焼いています。 

1999 年頃から苦難の連続でしたが、美帆は「重荷を負

うものは私のところに来なさい」の聖句をみせて励まして

くれました。彼女自身も悲しみの中にいたにもかかわらず、

母親に優しさと勇気を与えくれました。2009 年杉浦さん

からお声をかけていただき、なかのしまクラブに入会しま

した。例会はいつも二人で参加し、奉仕することの大切さ

を学びました。そして各地の大会に出席し、旅行を楽しみ

大勢の方々と交流を深め、こんなに有意義な時を与えてく

ださり感謝です。ありがとうございます！！ 

 

「ウータン・森と生活を考える会」の活動は、ボルネオ島か

ら日本へやってきて「私たちの木を切らないで！」というこ

とから始まりました。日本で余りパーム油の表示は見ませ

んが、インスタント麺、スナック菓子、マーガリン、菓子ぱ

ん、アイスクリーム、チョコレート、洗剤、石けん、化粧品

などに使われ、「植物油脂」という表記になっています。現

実を知ってほしい、今ボルネオ島に木を植える運動を進め

ています。日本にいながら、ボルネオ島の森づくりに参加し

ましょう。協力する方法があります。あなたにも自分の木を

ボルネオ島に植えて見ませんか？と、熱く熱く語られまし

た。 

 その後、チャリティーウオークへの参加、留学生支援など

の報告があって、有意義な 8 月例会は終了しました。 

 

8 月第 2 例会報告抄 
日時：2021 年 8 月 18 日（水）19 時〜 

場所：Zoom にて 

出席者：13 名 

1. 20-21 年度決算及び監査報告が承認された。 

2. 中西部からの提案「大阪 YMCA 生活困窮留学生への支援

金」について，クラブから 8 万円（ニコニコより）と各個

人の寄付を合わせて献げることとした。  

3. 「中西部 EMC 推進委員」になかのしまからは鳥居翠さん

になって頂くこととした。 

 
  = お知らせ= 

☆ 上好様（今井さん友人）BF 用使用済み切手を頂きました。        

                     感謝です。 

 

 

  
 

               

 



 

 

 

 

〈ニコニコメッセージ〉  — 8 月 — 

☆ Aloha！今回も合同例会に参加させて頂き感謝です。    

                                       （宝塚・石田由美子） 

☆ 無事、ウクレレできました。楽しかったです。 

（宝塚・長尾亘） 

☆ 今日は合同例会に参加させていただきありがとうございまし

た。とても楽しかったです！バックウッズマウンテニアーズ最

高！！                                （神戸・中道京子） 

☆ 本日はありがとうございました。      （大阪西・湯浅禎也） 

☆ 4 つのクラブ参加の合同例会、最高でした。フラダンス、バン

ドの生演奏と歌、そしてハワイからも直接声を聞かせて頂き、

感動しました。またまた元気を頂きありがとうございました。         

（センテニアル・隅田恵子） 

☆ ハワイの虹をバックに IBC ハワイと香港との交流、なかのし

まとセンテニアルの合同例会を多数の参加を得てこのコロナ

下に開催いただけたこと感無量です。ありがとうございました。      

（センテニアル・隅田保） 

☆ バックウッズマウンテニアーズさんの演奏すばらしかったで

す。ファンになりました。特に芝田さんのバンジョー最高でし

た！                            （センテニアル・武田善博） 

☆ 精いっぱい演奏させていただきました。 

（センテニアル・藤井孝三） 

☆ 谷川メンのヌアヌクラブとのブラザークラブの話を聞いて、ブ

ラザークラブの締結式に行った時のことを思い出しました。当

時のメンバーでは、モーリス・シモニシ、スティーブ・ウォン、

ジミー・オーウチが今でもメンバーで残っていて、うれしく思

います。                     （センテニアル・中村隆幸） 

☆ ハワイと香港とのトライアングル IBC 交流ができてよかった

です。谷川さん、芝田さんご苦労さまでした。石田由美子さん、

優雅でステキなフラ、ありがとうございました。             

（センテニアル・中村茂高） 

☆ 久しぶりに親クラブとの合同例会に、フラダンスや音楽のアト

ラクションがあって楽しい例会でした。忘れていた楽しいワイ

ズの例会、早くこんな例会が戻って来るといいですね。                    

（今井） 

☆ ８月８日から東京の息子家族と立山にいきました。日本アル

プスの美しさを満喫しました。さて次はどこに行こうか、動

ける間に見たいものを数えています。おすすめのところを教

えてね。                                      （江見） 

☆ 長雨のせいか、気分があまり明るくない日々をすごしてい

た。そんな時に、武井さんからお母様の着物を着て下さいと

いうお話。何だかいっぺんに心が浮き立つ。あれこれコーデ

ィネートを考えるのが大好きなのだ。あとどのくらい楽しめ

るときがあるのかもわからない。それでも私は一生オシャレ

なおばあさんでありたいわ！                   （國友） 

☆ 1991 年の 3 クラブトライアングルの締結式、未だセンテニ

アルメンバーだった私も香港に行きました。山田と結婚した直

後で、みんなに冷やかされながら・・と、楽しい懐かしい思い

出です。                                        （杉浦） 

☆ 今日一日がかりで、着物をかたづけました。衣装箪笥 3竿分

です。特に母の着物は、結城紬、大島紬、塩澤紬など、素朴

な織物ですが、とても素晴らしい生地です。もっともっと着

物を着なければと、整理をしながら、おもいましたが、日々

の用事に追われて洋服で飛び出してしまう私です。 （武井）                          

☆ ハワイの音楽がきけてうれしいです。         （武井美帆） 

☆ なかなか普段通りの生活ができるようにならないこの頃です

が、やっと 9 月にワクチンの予約を取ることができました。

副反応に少しの不安を抱きつつ、抗体ができることを祈って

打ってきま〜す。                            （鳥居） 

☆ 芝田さん達のウクレレ演奏、宝塚クラブ笑顔の素敵な石田さ

ん、なかのしまの吉田さん達の笑顔のフラダンス、楽しい例

会でした。                                     （藤井） 

☆ 不安を抱えながらも、対面で例会が出来る喜びを感じる例会

でした。久しぶりにお会いしたメンバーさんたちと楽しい時

間を共有しました。帰りは谷川メンと淀屋橋駅まで近況をお

喋りしながら・・楽しかった！                   （藤好） 

☆ ようやく長雨の終わりが見えてきました。また夏に戻るので

しょうか。                                     （古谷） 

☆ 感染者数の急拡大、大雨、熱中症、いろいろあって、ほんと

に心配しましたが、合同例会は無事できました。センテニア

ル中村会長の周到なご準備に感謝します。今度は後ろめたい

思いもなく、楽しい例会がもてますように・・。   （保田）                        

☆ 今の時期、仕方がないとは言え、良くない出来事ばかり次か

ら次へと舞い込んできます。それでも「頭痛くなるよね～」

と言いつつ、一緒に背負ってくれるスタッフや協力者がいる

ことは、大きな幸いかも。                      （山佐） 

☆ センテニアルクラブとの合同例会は、とても良かった。フラ

ダンスも楽しく過ごせた。                      （吉岡） 

☆ 8 月の初め、小学 3 年生の孫と共に、福井県立恐竜博物館へ

行きました。大興奮の孫と共に、大型肉食恐竜や海竜の生き

ていた古代の世界に思いを馳せ、発掘体験では歓声を上げて

いました。えちぜん鉄道から臨む九頭竜川の眺めも素晴らし

く、コロナを忘れた充実の 2 日間でした。その後、博物館は

感染拡大予防の為、9 月 12 日まで休館です。     （吉田）                 

☆ 敗戦後 76年経ってもまだ新たな事実が表れてくるのに驚き

ます。上司から絶対口外しないようにと命令され、それを守

り、89歳になった医師が、やはりこれは公開して遺族、国

民に知らせるべき、と決心した番組を見ました。世界の状況

を見ても悲しいことが多すぎる今、日本は再び戦争に向かっ

ていってはだめだ！！と言う悲壮なメッセージをききまし

た。                                          （和田） 

 

  YMCAニュース 
 

★ 第 332 回早天祈祷会 

日時：2021 年 9 月 17日（金）7:30～8:15  

※朝食会はございません。 

証し…川岸 清（かわぎし きよし）さん 

（元学校法人大阪 YMCA理事） 

場所…大阪 YMCA 会館 10階チャペル  

※感染予防対策をして実施します。必ず事前に検温の上、マス

ク着用でご参加ください。 

※新型コロナウイルスの状況により、中止の可能性がありま

す。 

         編 集 後 記 

もうそろそろと気が緩みかけると、またまた緊急事態宣言が！ 

でもそんな中でも工夫しながらやれることをやっていこうとして

いる私たちです。これが New-Normalと言われる新しい歩み？ 

さあ，どんな秋を迎えることでしょう？ 

ニコニコ献金 8 月 11,515 円 

◇9 月お誕生日の方◇ Happy Birthday 

保田 圭子 2 日   武井 和子  7日 

    鳥居 翠   8 日     


